
Groupe de Pilotage du Développement

10 novembre 2023

Présents :  Emilie Salmon et Matéo Fadet (Comité 44), David Lelièvre et Claude Troispoils (Comité 
49), Anthony Daviot et Philippe Boucher (Comité 53), Francis Hervé et Guillaume Tessier (Comité  
72), Simon Buffet, Maxime Dubé et Sylvie Mallet (Ligue)

Invités : Jean-François Bordron, Jean-François Caradec

Absents : Comité 85

Début de réunion : 13h00

1. Infos développement

• Au 8 novembre : 18 126 licenciés en Pays de la Loire, soit + 255 comparé à N-1.

• L’opération Du Stade vers l’Emploi est reconduite en 2024, date limite de candidature le 24 
novembre. Une candidature est en cours pour les Loups d’Angers. Une autre est attendue 
en Loire-Atlantique, ce qui permettra d’avoir eu une édition dans chaque département (ce 
qui n’empêche pas les organisations passées de recandidater).

• Opération  1  école  1  table  en  cours,  date  limite  le  22  novembre.  Au  9  novembre,  31 
candidatures d’écoles USEP (44  5 | 49  2 | 53  2 | 72  22) et 79 candidatures UGSEL→ → → →  
(44  19 | 49  11 | 53  14 | 72  12 | 85  23).→ → → → →

• Création d’une licence dirigeant validée en Conseil Fédéral le 04/11. Cela pose question sur 
les personnes qui seront concernées par cette licence. 

• Renouvellement  de  la  convention  tripartite  para  tennis  de  table  avec  les  acteurs  du 
handisport  et  du  sport  adapté.  La  Ligue  rembourse  100€  pour  les  clubs  avec  double 
affiliation, sur demande.

• Évolutions  de  l’outil  de  suivi  des  statistiques  de  la  Ligue :  Ajout  de  graphiques  sur  la 
fidélisation des 4-18 ans depuis 2014. A venir : Intégration des licences découverte, liberté 
et événementielle pour la cohérence nationale.

2. Avancées du projet féminisation

Présentation des travaux menés par les groupes de travail. 

La thématique « recrutement et fidélisation » a abouti sur un travail de recensement des créneaux 
réguliers organisés par les clubs à destination du public féminin. Les comités sont invités à servir  
de relai  sur  ce sujet.  Cela servira  ensuite  de support  pour  une communication spécifique,  qui 
intègrera également les actions ponctuelles pour ce public. 

La  thématique  « accès  aux  compétitions »  va  permettre  de  lancer  une  expérimentation  sur  la 
deuxième phase de championnat par équipes féminin. La formule de la Sarthe va être dupliquée à  
l’échelle  interdépartementale  pour  intéresser  des  équipes  de  toute  la  région.  Le  projet  et  le 
règlement seront discutés lors du conseil de Ligue du 11 novembre. 



3. Lancement des travaux sur l’emploi

Lors du dernier GPD, des interrogations ont été évoquées concernant l’avenir des éducateurs en 
poste et nécessité de mener une réflexion pour que des conditions de travail intéressantes et avec 
de l’évolution soient possibles.

Le sujet du Plan Emploi  Club est abordé,  dans la perspective d’une possible ouverture vers le 
soutien à des temps partiels. Plusieurs points de vue s’opposent parmi les participants, souhaitant 
d’une part accompagner au mieux le développement des clubs, tout en garantissant des conditions 
d’emploi aux salariés. Une synthèse des échanges va être effectuées et le sujet sera représenté en 
au bureau et au conseil de Ligue. 

Afin d’avancer sur la thématique de l’emploi un brainstorming est proposé, dont la synthèse est 
visible  ci-dessous.  Celui-ci  fait  apparaître  deux  grands  sujets :  les  conditions  de  travail  et 
d’évolution professionnelle via la formation continue, et le rôle de l’employeur. 

Une suite sera donnée à ce premier partage d’idées. L’objectif, comme pour les autres thématiques 
préalablement travaillées, sera d’aboutir à des propositions qui auront une application rapide et 
concrète. 

4. Déploiement de Proxiping

Les résultats montrent que l’espace de partage Google Drive dédié au dispositif Proxiping n’a pas  
été utilisé depuis la formation de mai. La question de l’intérêt du projet est alors mise sur la table. 

Les participants font des retours unanimes sur l’intérêt de Proxiping. En revanche l’échéance de fin 
de  mandature  n’est  pas  la  plus  propice  à  mettre  de  l’énergie  sur  ce  sujet,  d’autant  que  les  
présidents se sentent vraiment concernés et qu’ils ont d’autres priorités à venir. 

Il est donc convenu que le sujet serait préparé dans la perspective d’une mobilisation dès le début 
de la prochaine mandature. En attendant, les comités sont invités à compléter la catégorisation  
des clubs, ce qui servira de point de départ pour les prochaines équipes. 

Fin de réunion : 17h00
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